

19.53

**Abgeordneter Andreas Ottenschläger (ÖVP):** Sehr geehrte Frau Präsidentin! Frau Staatssekretärin! Geschätzte Kolleginnen und Kollegen! Werte Zuseherinnen und Zuseher! Ich denke, der heutige Beschluss zur Erhöhung des Investitionsfreibetrages soll – vor allem den Unternehmerinnen und Unternehmern in diesem Land – auch ein Stück weit Optimismus und Zuversicht geben; Zuversicht und Optimismus, die wir als Gesellschaft brauchen, die wir in der Wirtschaft sehr stark brauchen. Investitionen sind halt ein wesentlicher Teil des Aufschwungs, den wir jetzt einmal als zartes Pflänzchen erkennen können und den wir natürlich mit solchen Maßnahmen auch weiter unterstützen wollen.

Meine Damen und Herren! Das ist auch eine klare Botschaft an die Unternehmerinnen und Unternehmer, insbesondere den Mittelstand, die von dieser Maßnahme profitieren werden, wenn sie investieren. Die Verdoppelung des Investitionsfreibetrages ist nicht nichts, sondern das ist schon ein sehr starkes Anreizmodell steuerlicher Natur für Investitionen. Wenn Sie sich überlegen: Wenn Sie beispielsweise nächstes Jahr eine Investition in der Höhe von 500 000 Euro machen, haben Sie statt einer Steuerentlastung von 50 000 Euro eine von 100 000 Euro, also eine Verdoppelung. Das ist schon ein wirklich starker Anreiz, Investitionen zu tätigen. Meine Damen und Herren! Das soll natürlich die Wirtschaft, die Unternehmen stärken. Diese Investitionen werden auch Wertschöpfung lukrieren, sie werden Arbeitsplätze sichern, und es wird eben auch ein Beitrag zur Konjunkturbelebung sein.

Ich glaube, das ist insgesamt tatsächlich eine gute Vorlage, die wir heute hier beschließen. Sie soll eben auch Optimismus und Zuversicht unterstützen – das ist das, was wir wirklich dringend brauchen; Wirtschaft ist sehr viel Psychologie,

wie wir alle wissen –, und das ist eine ganz konkrete Maßnahme, die ja in weiten Teilen auch grundsätzlich positiv – danke dafür – beurteilt wird. Die einen sagen, es könnte mehr sein und so weiter – ja, natürlich! Es ist auch bewusst zeitlich befristet, und ich möchte an dieser Stelle auch sagen, warum das so ist: weil es eben den Anreiz **jetzt** geben soll. Die Unternehmen können ab November investieren und werden steuerlich profitieren, und das wird wie gesagt den Aufschwung unterstützen. (*Beifall bei der ÖVP sowie der Abgeordneten Krainer [SPÖ] und Shetty [NEOS].*)

19.55

**Präsidentin Doris Bures:** Nächster Redner: Herr Abgeordneter Michael Bernhard.